N°301

SEPTEMBRE 2024

BULLETIN DINFORMATIONS FEDERALES

Fédération Française de Bowling et Sport de Quilles





BULLETIN D'INFORMATIONS FÉDÉRALES



















MAILLET

BOWLING CLASSIC

BOWLING SCHERE

SAINT-GALL

DE 6

DE 8

DE 9

L'ÉDITO	3
VIE FÉDÉRALE	4
ACTUALITÉS HAUT-NIVEAU	5
ACTUALITÉS DISCIPLINES	6-9
QUILLES AU MAILLET QUILLES DE 8 QUILLES DE 6 BOWLING BOWLING CLASSIC	7
ACTUALITÉS LIGUES RÉGIONALES	10
ACTUALITÉS COMITÉS DÉPARTEMENTAUX	11
ACTUALITÉS CLUBS	12-14

PAR FRANÇOISE AUGUSTIN PRÉSIDENTE DE LA CSN BOWLING



C'est avec beaucoup de plaisir que je rédige cet édito qui sera le dernier de l'olympiade pour notre discipline. La discipline bowling, en collaboration avec la ligue régionale des Pays de la Loire, a accueilli l'assemblée Générale de notre fédération à Nantes en mars.

La saison 2023-2024 a vu notre nombre de licences compétition et loisir remonter à 9203, soit 529 licences de plus qu'à la fin de la saison

précédente. Il faut continuer nos efforts pour que ce nombre continue d'augmenter et nous permette de revenir au niveau de la saison 2018-2019 soit 10135. Sans vouloir être alarmiste, ces chiffres doivent tous nous inciter, clubs, comités sportifs départementaux et régionaux et commission nationale à déployer nos efforts sur le développement et la structuration à tous les niveaux. Je serai brève sur l'aspect sportif, toutes nos compétitions se sont très bien déroulées et nous constatons une évolution significative du nombre de participants.

Ces derniers mois nous ont confirmé dans notre démarche de restructuration. Avec l'aide du plateau fédéral et des bénévoles, nous avons réaménagé les process de facturation, de suivi comptable, d'organisations sportives, etc. Nous avons signé durant l'été un contrat de suivi des scores et de partenariat avec EzBowl Application, nous sommes tous heureux de retrouver la solution LEXER.

Durant cette olympiade, le fait plus marquant pour moi, que je tiens à évoquer est l'ambiance et le plaisir de travailler tous ensemble. Nous ne sommes pas toujours d'accord et les discussions sont parfois agitées mais toujours empreintes de politesse et de courtoisie. Au sein de la commission bowling, le comité de suivi en visioconférence est mensuel. Ce comité réunit les présidents de ligues monodisciplinaires et les responsables des CSR Bowling pour les ligues multidisciplinaires. Durant ces réunions, nous échangeons sur toute l'actualité de notre sport et aucune décision n'est prise par la commission nationale sans avoir eu l'aval de ce comité. Ces moments sont très riches en échanges, et comme chacun a pu le remarquer, nous discutons en toute transparence. Je vous remercie pour votre soutien durant cette olympiade.

Je vous rappelle que le nouveau CSNB sera élu le 21 septembre 2024.

Pour terminer, je veux pouvoir rêver d'une fédération multidisciplinaire saine et inventive, j'y mettrai toute mon ardeur et ma pugnacité. Les temps sont durs, j'échouerai peut-être mais jamais je n'abandonnerai. Je veux y croire comme dit le proverbe : « Ne crois pas être pauvre si tes rêves ne se réalisent pas, le vrai pauvre est celui qui n'a jamais rêvé ».

Françoise AUGUSTIN

AGENDA



19/09 Bureau fédéral (en visioconférence)

FRANCE









LE BOWLING AUX « JOP » CLUB FRANCE 2024. C'EST FAIT...

Les 30 et 31 juillet 2024, le CNOSF (Comité National Olympique et Sportif Français) a mis à disposition des fédérations sportives des stands au Club France pour représenter leurs disciplines. Notre fédération a répondu présent avec un espace FFBSQ au niveau de la fan zone Nord, situé dans le Parc des Nations à la Grande Halle de la Villette à Paris.

Quatorze bénévoles étaient présents sur notre stand pour proposer initiations et animations autour des kits Bowling Campus, permettant à toutes et tous de venir s'initier au bowling et aux sports de quilles. Dans cet espace, les visiteurs ont pu également rencontrer nos sportifs de haut-niveau de l'équipe de France et ont pu échanger avec eux sur le bowling et les compétitions fédérales. A ce sujet, un écran diffusait des vidéos afin de promouvoir nos 8 disciplines et notre partenaire Qubica-AMF était aussi au rendez-vous aux côtés de la fédération. Deux pistes de 20 et 30 pieds ainsi qu'un pin deck ont été installés. Des goodies et des brochures étaient à disposition. Notre stand « FFBSQ » a attiré la foule! Une magnifique affluence, qui a rassemblé plus de 1600 visiteurs sur ces deux journées. La mascotte Striky était aussi au rendez-vous avec Phryge, celle des JO de Paris 2024, pour la plus grande joie des petits et grands.

Un grand merci à Béatrice, Ivan, Christian, Joëlle, Brigitte, Martine, Marc, Pierre-Christophe, Benjamin, Dominique sans oublier nos sportifs de haut niveau: Chloé, Laura, Enzo et Alexandre, qui se sont une nouvelle fois impliqués et mobilisés pour donner quelques conseils pour réussir un strike et faire découvrir au public présent nos disciplines. Merci aux clubs: US METRO – FRIEND'S ACADEMY DE PARIS – BC-THIAIS – F300 – HOUDAN et SCORPIONS BOWLING. Merci à l'association PREMIERS DE CORDEE et aux centres de l'EX-TRA-LASERBOWL (Essonne 91) et THIAIS (Val de Marne 94). Merci également aux organisateurs du CNOSF de nous avoir permis de faire les promotions de nos 8 disciplines auprès d'un si grand nombre de personnes dans un lieu magnifique et féérique. Nous avons ainsi pu participer à cette belle fête du sport lors des Jeux Olympiques de Paris 2024.

CHAMPIONNATS D'EUROPE SOURDS : LA FRANCE REPART AVEC 8 MÉDAILLES !



ACTUALITÉS HAUT-NIVEAU





© EC Deaf Bowling 2024

Les Championnats d'Europe Sourds 2024 se sont tenus à Bruxelles en Belgique du 8 au 18 août. Une délégation France de la Fédération Française Handisport était présente avec 2 joueuses, Noémie Raynaud et Aurélie Scellier, et 4 joueurs, Ludovic Bartout, Frédéric Delsol, Charles Pélican et Alexis Divol, entraînés par Amandine Jacques, mise à disposition par la FFBSQ. La délégation française repart de ces championnats d'Europe Sourds avec 8 médailles, dont 5 en or, après les 6 épreuves! La France est la 2e nation européenne au classement des médailles, juste derrière l'Ukraine.

La semaine avait bien débuté pour les joueurs français, avec deux médailles remportées en individuels, l'argent pour Ludovic Bartout chez les hommes et le bronze pour Noémie Raynaud chez les dames. La doublette Noémie Raynaud/Aurélie Scellier est devenue championne d'Europe après leur beau succès en finale face aux Ukrainiennes. La doublette Ludovic Bartout/Frédéric Delsol, championne du Monde en 2023, a rajouté une quatrième médaille au compteur avec le bronze. Ludovic Bartout, Frédéric Delsol et Charles Pélican ont glâné le titre en triplettes. Après une troisième place en qualifications, les trois Français ont ensuite assuré une place en finale contre les Allemands (541–532) et ont gagné l'or suite à leur victoire face à la triplette danoise (594–528). La délégation tricolore a brillé sur le All Event, Noémie Raynaud et Ludovic Bartout remportant tous les deux la médaille d'or. En Masters, Frédéric Delsol est venu conclure une magnifique semaine pour la France en s'adjugeant le titre et en remportant la huitième médaille, la cinquième en or ! Félicitations à l'ensemble des joueurs et au staff pour ces très belles performances. Retrouvez les résultats complets sur ce lien ou sur notre site internet.

12èmes jeux européens des transplantés et dialysés



Les Jeux Européens, qui se sont déroulés à Lisbonne du 21 au 28 juillet, ont rassemblé 400 participants représentant 25 pays dans plus de 15 sports différents. Un immense MERCI à la Fédération Française de Bowling et des Sports de Quilles (FFBSQ) et sa direction qui nous ont livré des maillots et casquettes Équipe de France. Dignes de cette tenue, l'équipe de France a remporté 4 médailles (2 en or, 1 en argent et 1 en bronze).

La galanterie étant naturelle chez les français, ce sont les filles qui ont obtenu ce superbe résultat, les garçons ont eu la médaille en chocolat. Ces Jeux donnent la possibilité de parler du don d'organes et surtout d'en parler avec ses proches. Nous sommes tous donneurs, mais aussi tous receveurs potentiels... Bravo encore à tous les participants, tout sports confondus pour l'énergie déployée prouvant concrètement que la greffe ça marche. Et bien sûr, une pensée particulière pour nos donneurs qui nous permettent de vivre.

Michel SITBON

4

QUILLES AU MAILLET

LES GERSOIS ONT BRILLÉ À L'INDIVIDUEL!

Le 28ème championnat de France individuel de Quilles au Maillet était organisé par l'école de Quilles au Maillet de l'Adour à Labarthète le 27 juillet 2024. La veille de ce championnat, les assemblées Générales Electives ont procédé au renouvèlement des cadres pour 4 ans pour le CDBSQ 32 avec l'élection du comité directeur. Pour le comité directeur les élus sont Jean-Pierre Polosel, Martine Denard, Sylvie



Bauzel, Luc Lamé, Jean Ferreira, Pierre Darrodes et Alain Bovo avec 16 voix sur 16. Alain BOVO est réélu président avec 16 voix sur 16 pour la prochaine olympiade 2024–2028. Ensuite pour le comité directeur de la Commission Sportive Nationale, les élus sont Patrick Masson, Jean-Pierre Auguy, Michel Bruel, Rodolphe Sartelli, Jean-Pierre Polosel, Luc Lamé, Sylvie Bauzel et Alain Bovo avec 48 voix sur 48. Alain BOVO est réélu président avec 40 voix sur 48 pour la prochaine olympiade.

Le palmarès de ce championnat est le suivant pour la catégorie séniors en concours principal : Sébastien Guitard termine premier, Manuel Gomez deuxième et Mathieu Molenat troisème. Pour le complémentaire, 1er Didier Loriot, 2e Marcel Bellocq, 3e Patrick Hatchondo. Pour la consolante, 1er Gabriel Rouquette, 2e Frédéric Loriot, 3e Lionel Barriac. Pour les féminines en concours principal : Anne-Marie Pinedo remporte le titre, 2e France Lasserre, 3e Sylvie Bauzel. Pour le complémentaire, 1e Brigitte Cochet, 2e Nicole Fabre, 3e Marie Claude Chambert. Pour la consolante, 1e Eliane Malgouyres, 2e Virginie Bruel. Pour les vétérans en concours principal : 1er Alain Bovo, 2e Henri Denot, 3eme Yannick Degas. Pour le complémentaire : 1er Francis Peyrelongue , 2e Gilbert Loriot, 3e Jean Claude Cenac. Pour la consolante, 1er Maurice Frouvelle, 2e Gérard Catala, 3e Jésus Idalio.

UN SUCCÈS PAR ÉQUIPES À PRADES

L'équipe Jean Peyruc de Viella-Labathète (32) gagne son premier titre et l'équipe féminine aveyronnaise Florence Magne est championne 2024. Cette 32ème finale était organisée par le club de Quilles au Maillet de Prades de Salars et Rodez Onet (12). Le club du président Gilbert Loriot qui dans son intervention a souligné la bonne tenue des rencontres qualificatives et des finales l'après-midi, pour les 40 équipes qualifiées par catégories et très satisfait du nombre de repas avec un total de 350 pour le week-end du samedi 24 août. La remise des récompenses a eu lieu à 18h30 au terrain de football, avec la présence de Jacques Garde, Maire de Prades, Arnaud Rojo trésorier de la FFBSQ.

Par équipes, en concours principal, Marie Benoit du Maillet Ruthénois (12) et Alain Brossy de Sebazac complètent le podium. Alain Castaing d'ELPB (32) remporte le complémentaire, Roland Molenat de Senergues (12) la consolante. Chez les féminines, le titre va donc à Florence Magne (32), accompagnée sur le podium par Eliane Roux d'Argences-en-Aubrac (12) en concours principal. Geneviève Loriot de Prades (12) remporte le complémentaire et Martine Calmets d'Argences-en-Aubrac (12) la consolante. Pour le Maillet d'or, 5 jeunes de 12 ans ont participé. A la première place, Lucas Blanc de Prades de Salars, 2ème Aurélia Refalo de Prades de Salars et 3ème Clara Blanc de Naucelle. Gwladys Loriot de Prades de Salard termine quatrième, juste devant Melina Loriot (Prades de Salars). L'ensemble des résultats est disponible <u>ici</u>.

QUILLES DE 8

UNE MAGNIFIQUE AMBIANCE AUX CHAMPIONNATS DE FRANCE INDIVIDUELS!





Dans une magnifique ambiance, la 73e édition des championnats de France s'est déroulée le dimanche 11 août à Colombiès, dans l'Aveyron. 240 quilleuses et quilleurs, représentant plus de 50 clubs, étaient au rendez-vous tout comme les spectateurs venus en nombre.

Plusieurs catégories s'affrontaient pour le titre de champion de France. En seniors, après un final à suspense, Gary Guibert (SA Paris) est le nouveau champion de France, tandis que Camille Chalet (Le Piboul) et Amélie Viguier (Florentin) ont été toutes les deux titrées chez les femmes, réalisant le même score. Jérémy Burguière et Julien Galdemar chez les hommes et Eléana Rouquette chez les dames complètent le podium. Un challenge national des écoles a été organisé la même journée pour les jeunes licenciés. Les récompenses ont été remises en début de soirée et ont sacré :

- Loan Barraud (Bozouls) en poussins, Eleonore Martin (Luc) en poussines
- Enzo Jourdon (Marcillac) en benjamins, Margaux Vidal (Flavin) en benjamines
- Loris Girou (Campuac) en minimes
- Maxance Puech (Luc) en cadets
- Mélissa Courtois (Huparlac) en adolescentes -15A
- Charline Girou (Gabriac) en adolescentes -18A
- Théo Fournier (Lassouts) chez les juniors
- Didier Bousquet (Cassagnes) en vétérans, Yves Pages (Sébazac) en super-vétérans

Patrick Hunter, président de la FFBSQ, ainsi que Laurence Riou, directrice générale, et Béatrice Hunter, coordonnatrice du haut-niveau, étaient présents pour l'occasion. 200 bénévoles du club de Colombiès/Limayrac ont assuré avec succès cet événement, aux côtés des organisateurs. De nombreuses animations étaient au programme : un village exposants avec des produits locaux, des initiations aux Quilles de 9, Quilles au maillet et Quilles de 8. Les familles pouvaient également faire de l'escalade ou de la tyrolienne.

Article par Mathieu Fontez





SAINT-SEVER REMPORTE LA COUPE À DOMICILE!





13 équipes venues de 8 clubs étaient en lice pour le titre. La Coupe de France a rendu son verdict, et c'est le club de Saint-Sever, à domicile, qui est sacré.

Dimanche 1er septembre, les quillous se sont retrouvés sur les plantiers de Saint-Sever. La pluie matinale n'a pas découragé les participants et les organisateurs. Une première phase à élimination s'est déroulée le matin, avec un système de poules. Les quarts de finale ont ensuite débuté en début d'après-midi. Les autres équipes se sont affrontées dans le tableau de consolante.

Dans le tableau principal, Saint-Sever a fait coup double avec ses deux équipes qualifiées en demi-finale, triomphant de Serres Castet 1 (31-30) et de Angaïs 1 (25-21). Seul Saint-Sever 2 s'est incliné contre Abos 1, 26 quilles à 29. L'équipe de Pau a pris la dernière place dans le dernier carré en gagnant face aux Béarnais de l'Urac Borderes, 31-25.

La demi-finale a eu droit à un beau duel entre locaux, qui verra l'équipe 1 du SA Saint-Sever s'imposer 30 quilles à 22. Dans l'autre rencontre, c'est le club des Quilles Abosiennes qui se qualifie pour la finale face aux Palois, au terme d'un match serré (28-26). Les deux clubs en forme du moment se sont donc retrouvés pour décrocher le titre. Après un joli match qui s'est joué sur les derniers tirs, les Landais triomphent face à Abos (34-26).

Les locaux du SASS, déjà champions de France cette année en Elite, rajoutent donc un titre prestigieux à leur palmarès. Ils succèdent à Abos, vainqueurs de la dernière édition, en 2019. Après sa victoire face à Isole en demi-finale, l'équipe de Gan 1 bat Gan 2 en finale de consolante (19–18).

Article par Mathieu Fontez

BOWLING



8



Les élections de la Commission Sportive Nationale Bowling se tiendront le 21 septembre prochain. Vous trouverez les premiers éléments à ce sujet sur cette page: https://ffbsq.fr/bowling/fr/comite-national/documents-officiels puis ELECTIONS CSNB SEPTEMBRE 2024.

UNE NOUVELLE SAISON VA DÉBUTER!

La reprise des compétitions départementales, régionales et nationales est programmée pour le mois de septembre.

Au niveau international:

ACTUALITÉS DISCIPLINES

- La Coupe du Monde des Clubs Champions où participeront les clubs Champion de France, un chez les masculins et un chez les féminines. Cette compétition aura lieu à ZA-LAEGERSZEG en Hongrie.
- La Coupe d'Europe des Clubs Vice-Champions aura lieu à MARIBOR en Slovénie.
- La Coupe NBC aura lieu à APATIN en Serbie.

Espérons que toutes ces compétitions seront profitables à nos équipes et qu'elles illumineront le palmarès sportif de la discipline.

Bon courage à tous, bonne reprise et à bientôt.

Jacques MERLE Président CSN NBC



Une formation FEMIX aura lieu les 26 et 27 octobre au Siège de la Fédération (190 rue Isatis 31670 LABEGE). L'hébergement est prévu à l'Appart City de Labège.

Les horaires sont les suivants :

- le samedi de 9h30 à 17h30
- le dimanche de 9h à 16h00

Ce stage sera animé par Nathalie Janvier et concerne des femmes dirigeantes ou non qui ont envie de participer à la vie fédérale au niveau national, régional ou départemental. 10 places sont disponibles. La fédération prendra en charge les frais de déplacement, l'hébergement et les repas.

Si vous voulez des renseignements complémentaires n'hésitez pas à contacter Nadine LAVRUT, présidente de la Commission Féminine Fédérale (com.feminines@ffbsq.org).

Vous pouvez vous inscrire dès maintenant par mail à : <u>com.feminines@ffbsq.org</u> en précisant nom, adresse, discipline, adresse mail et numéro de portable.

LIGUE RÉGIONALE ÎLE-DE-FRANCE

Ensemble, nous y étions...

Le 11 juillet 2024 avec l'association Premiers de cordée, nous étions attendus par 30 enfants hospitalisés dans le pavillon E3 (Soins Médicaux et de réadaptation) à l'hôpital Saint-Maurice dans le Val de Marne. Ivan LE BOIS du club Scorpions Bowling avait préparé une séance de bowling campus avec Lucile, Roxanne et

Mathilde de Premiers de cordée.





Et à la surprise générale : éducatrices - aides-soignantes et soignants - kinésithérapeutes se sont prêtés au jeu. Ce fut pour tous un grand bonheur de voir les sourires de ces enfants qui, pour quelques heures, avaient oublié leurs hospitalisations.

@ffbowlingsportdequilles



NOS DERNIÈRES VIDÉOS



La FFBSQ au Club France!



Para Bowling : viens faire tomber les préjugés !



Revivez la finale par équipes des EWC 2024

■ ACTUALITÉS **COMITÉS DÉPARTEMENTAUX**



COMITÉ DÉPARTEMENTAL 60 OISE

Le Bowling de Saint Maximin a reçu le 4 juillet dernier pour la troisième et dernière session finale, l'école primaire Joséphine Baker de Nogent-sur-Oise avec 70 élèves qui ont clôturé la saison scolaire 2023-2024.

Une très bonne session avec beaucoup d'élèves qui réussissent à toucher les quilles sans basculer sur les barrières réservées aux plus jeunes. On constate d'ailleurs une capacité accrue chez les plus âgés CM1 et CM2 à réaliser un lâcher qui comprend stabilité, coordination et précision ce qui semble difficile à réaliser pour les plus jeunes.



Toujours est-il que l'ensemble des élèves a pu apprécier de connaître le bowling de Saint- Maximin et comme souvent de découvrir notre sport, même si ce n'est pas lors de cette dernière session qu'il est possible de faire de ces élèves les futures stars du bowling. Jean Croquison lors des photos traditionnelles souligne à chaque fois qu'il existe dans nos structures une école de bowling qui fonctionnera lors de la prochaine saison scolaire les lundis en fin d'après midi, les mercredis en après midi et les samedis matin avec des

cours assurés par Sébastien Henry et Eric Courault, tous deux bien connus des bowlers de haut niveau pour leurs niveaux de compétences en tant qu'éducateur de bowling et tous deux cadres techniques et sportifs au sein des Bowling Plaza de Saint-Maximin, Grand Quevilly et Reims Thillois.

Nous comptons développer en 2024-2025 le bowling scolaire notamment auprès des autres écoles primaires de Nogent-sur-Oise, Chantilly, Montataire, Laigneville et Saint-Maximin pour étoffer le maillage des communes proche du Bowling de St-Maximin qui nous offre toujours les meilleures conditions pour les jeunes, notamment la gratuité des sessions finales sur le centre. Nous tenons ici à les remercier vivement pour leur soutien sur les projets du Comité de l'Oise de bowling qui sont d'ores et déjà actés pour 2024-2025.

Philippe TRAUTMANN

Vice-Président de la Ligue HDF de Bowling et Sport de Quilles Président du Comité Départemental de l'Oise

10

BOWLING CLUB ROUEN DRAGON





En cette fin de saison, le Bowling Club Rouen Dragon a fait découvrir ou redécouvrir le bowling à 4 reprises aux enfants de Seine Maritime grâce à ses licenciés.

- Le 21 juin, c'est Eric Marie qui s'est rendu à l'école René Bellanger de Bosroumois dans le cadre de leurs olympiades où le bowling faisait partie d'une quinzaine d'ateliers sportifs différents. Plus de 280 élèves ont pu bénéficier de cette initiation. Le kit Bowling Campus était prêté par la Ligue de Normandie, merci à elle.
- Le 14 juillet, c'est Christophe et Marie Duval qui ont sorti le kit Bowling Campus acheté par la Mairie de Buchy pour proposer aux enfants (et quelques adultes) une petite animation dans le cadre des Jeux du 14 juillet, traditionnels dans cette commune.
- Le 18 juillet, c'est un groupe de 30 jeunes du centre aéré de Sainte-Marguerite-sur- Duclair qui ont été accompagnés par Anne-Marie Frocaut, Bernard Deguine et Eric Renaudineau afin de s'initier à notre sport. Le matériel était prêté par la Ligue de Normandie que nous remercions encore.
- Et enfin, le 1er août, le kit Bowling Campus de la Mairie de Buchy était de nouveau utilisé cette fois pour les enfants du centre aéré de Buchy « les Diablotins » où Marie Duval a accueilli deux groupes d'une quinzaine d'enfants.



BOWL'MAINE SABLÉ-SUR-SARTHE

Une journée de convivialité et de fraternité à Sablé-sur-Sarthe

Ce dimanche 18 août 2024, le club Bowl'maine Sablé a organisé une journée exceptionnelle de convivialité et de fraternité au Bowling de Sablé-sur-Sarthe. Cet événement a réuni trois clubs des Pays de la Loire : les Pirates d'Alençon, les Cobras d'Angers et le Club Bowl'maine Sablé, créant une atmosphère chaleureuse et amicale.



La journée a débuté à 10h avec un tournoi de bowling en mode détente. Les participants, venus des différents clubs invités, ont profité de cette compétition amicale jusqu'à 14h. Les rires et les encouragements ont résonné dans le bowling, témoignant de l'esprit sportif et de la camaraderie qui régnaient. Pendant la pause déjeuner, à 14h30, tous les participants se sont retrouvés pour un repas convivial. Ce moment de partage a permis à chacun de faire plus ample connaissance et de renforcer les liens d'amitié entre les clubs. Les discussions animées

et les éclats de rire ont rythmé ce déjeuner, qui s'est prolongé jusqu'à 16h30. Après le repas, les participants ont eu l'occasion de découvrir la ville de Sablé-sur-Sarthe à travers une balade guidée. Cette promenade a été suivie d'une visite de l'abbaye de Solesmes, un joyau du patrimoine local. Les visiteurs ont été émerveillés par la beauté et la sérénité de ce lieu historique.

Le but de cette journée était de resserrer les liens d'amitié qui unissent les clubs des Pays de la Loire et de créer une fraternité dans le milieu du sport. C'était aussi un moment de partage sur le plan sportif, abordant les difficultés des clubs locaux et les contraintes des compétitions régionales et fédérales. Les perspectives sur l'avenir des clubs ont également été discutées, notamment l'implication de la nouvelle génération dans les instances dirigeantes.



En conclusion, cette journée de convivialité et de fraternité à Sablé-sur-Sarthe a été un véritable succès. Les organisateurs espèrent renouveler cette expérience l'année prochaine, avec encore plus d'activités et de surprises pour les clubs participants.

M. CHENNI Joseph, président du club Bowl'maine Sablé sur Sarthe

12

ÉCOLE DE BOWLING ARGENTAN/ÉCOUCHÉ

Quand un grand champion et le Bowling Campus se rencontrent

Émeric Martin est devenu paraplégique à la suite d'un accident de la circulation en 1992, il n'a que 18 ans. Il est quadruple médaillé paralympique et capitaine de la délégation française aux Jeux Paralympique de Pékin en 2008. Il est également médaillé d'or par équipe aux Jeux paralympiques de 2000 à Sydney, médaillé d'argent par équipe en 2004 à Athènes, médaillé de bronze par équipe en 2008 à Pékin et à Londres en 2012.



Il est également 9 fois champion d'Europe, 3 fois champion du monde, 42 fois champion de France (individuel – mixte et équipe). Non, ce n'est pas un joueur de bowling mais un pongiste qui est venu au devant de nos jeunes lors des séances Bowling Campus au gymnase Pelchat. où nos 4 pistes ont été installées pour cette seule journée, les suivantes se dérouleront au gymnase Jidouard. Emeric a trouvé sympa ce matériel qui permet aux jeunes de découvrir cette discipline mal connue comme sport.

Le groupe de jeunes âgés de 8 à 12 ans ont été très impressionnés mais n'ont pas hésité quand même à lui poser des questions sur son handicap. Comme certains grands champions, il est resté très modeste, et s'est prêté volontiers à ce jeu de questions/réponses. Il a accepté volontiers de poser avec le groupe du moment. Notre chance c'est qu'Emeric sélectionné pour sa 5ème olympiade était présent pour attaquer très fort ses 6 entraînements préparatoires d'avant-compétition. Le gymnase Pelchat a une salle pour le tennis de table qui a été entièrement refaite pour accueillir ces sportifs. Ce fut un grand moment pour tous les présents, la venue de ces grands champions car d'autres moins connus étaient également en préparation olympique.

Les Olympiades

Plus de 30 enfants ont participé à l'Olympiade, où chaque enfant devait tester tous les sports en présence. Le Bowling et son kit Campus étaient bien présents pour faire découvrir ou simplement rappeler à certaines et certains qu'ils avaient déjà lancé la boule. Tous ont gagné et bien sûr ont été récompensés par la commune qui a offert une balle anti-stress. L'école de bowling par la Fédération Française de Bowling et Sport de Quilles a offert un bracelet. Merci aux partenaires. Un goûter a été servi à la suite de cet événement.



Liberté Égalité Fraternité



Fédération Française de Bowling et Sport de Quilles

LIGUE RÉGIONALE, COMITÉ DÉPARTEMENTAL, CLUB Vous souhaitez faire apparaître votre article ?

Pour faire relayer votre actualité, merci de contacter le chargé de communication de la FFBSQ, Mathieu Fontez, par mail à comm@ffbsq.org

Les articles doivent faire une dizaine de lignes, être envoyés en format WORD uniquement, accompagnés de photos au format JPEG.

Sur les réseaux sociaux, vous pouvez également nous identifier sur vos posts et vos stories (@ffbsq sur Facebook et Instagram).

Suivez toute l'actualité de la FFBSQ <u>www.ffbsq.fr</u>









